
 

ORDINE DEGLI INGEGNERI DELLA PROVINCIA DI MILANO 

VERBALE DELLA RIUNIONE DI CONSIGLIO 

DEL 10 MARZO 2021 

N. 05/2021 

DEFINITIVO 

Il Consiglio si è riunito via Go To Meeting alle ore 18:30 di mercoledì 10 marzo 2021 per discutere il 

seguente 

Ordine del Giorno: 

1. Approvazione verbale n. 04/2021 del 24.02.2021; 

2. Movimento iscritti-(Parlante); 

3. Attività degli Uffici – aggiornamento (Direttore);  

3 bis. Liquidazione parcelle (Contini);  

4. Accordo tra OIM e CSPFea s.c. C per concessione del software Oasys MassMotion 

(Luraschi) ; 

5. Milano Digital Week – aggiornamento (Iannicelli);  

6. Collegio Consultivo Tecnico - circolare agli iscritti. (Parlante – Contini); 

7. Elenco esperti: punto della situazione (Direttore); 

7 bis. Eventi formativi in materia di P.I. in collaborazione con UMAN 

8. Aggiornamento CpD: delibera Corsi e assegnazione CFP (Baretich); 

9. Varie ed eventuali. 

Presenti: Franco Baretich, Silvio Bosetti, Giovanni Contini, Bruno Finzi, Silvia Fagioli, Ambrogio 

Girotti, Davide Luraschi, Gabriella Parlante, Carlotta Penati, Sergio Ponticelli, Daniele Roderi, 

Maurizio Vannucchi. 

Assenti: Giacomo Andriola, Giambattista Gruosso, Enrico Mariani. 

  



 

Presiede: Finzi 

Segretario: Parlante 

Il Presidente con l'ausilio del Segretario, constata l’identità dei Consiglieri in collegamento e la 

presenza del numero legale. 

1. APPROVAZIONE VERBALE N. 04/2021 DEL 24/02/2021 

Il verbale n. 04/21 del 24/02/2021 viene approvato. 

2. MOVIMENTO ISCRITTI - (PARLANTE) Del.01 

Iscrizioni: 

- Nuovi iscritti: n. 39 

- Provenienti da altri Ordini: n. 6 

- Re-iscritti: n. 2 

- Reintegrati: n. 6 vedi oltre 

Cancellazioni: 

- Dimissioni: n. 14 

- Trasferiti ad altro Ordine: n. 2 

- Sospesi: n. 1 vedi oltre 

Il Consiglio delibera le iscrizioni e le cancellazioni come sopra, il cui elenco nominativo è agli atti. 

(Del.  01) 

Il Consigliere Segretario riferisce sulle comunicazioni del Consiglio di Disciplina e 

precisamente:  

• Notifica della sospensione per morosità a 1 ingegnere come da elenco in allegato al presente 

verbale (All.1)  

• Revoca della sospensione di morosità per i seguenti 6 ingegneri che hanno provveduto al 

pagamento delle quote pregresse e che pertanto vengono reintegrati in Albo: …OMISSIS…. 

Il Consiglio prende atto. 



 

Il bilancio chiude in positivo di +36 iscritti 

Il totale degli iscritti ad oggi è di n. 11756 (di cui: 347 sezione iscritti sez. B; 4 società di 

professionisti). 

3 BIS LIQUIDAZIONE PARCELLE-(CONTINI) (Del. 02) 

Contini relaziona come segue: nell’ultima riunione della Commissione Pareri del 09/03 è stata 

liquidata la seguente pratica:  

• P.G. 21421 del 07/01/2021 ing. ..OMISSIS…….per € 800,00. La Commissione Pareri 

propone la liquidazione integrale.   

Il Consiglio approva 

6. COLLEGIO CONSULTIVO TECNICO - CIRCOLARE AGLI ISCRITTI.( PARLANTE – CONTINI) 

Contini e Parlante hanno preparato una lettera da mandare agli iscritti per la possibilità di entrare 

negli elenchi come componente o Presidente del Collegio, con allegato un facsimile del data base 

che si verrà a creare, come da lettera che è stata inviata già ai Consiglieri. 

Non essendoci osservazioni la lettera sarà inviata domattina. 

CAPHolding e CMB hanno chiesto all’Ordine di avere ing. Finzi come Presidente dl costituendo 

Collegio Consultivo. Il Presidente chiede il parere dei Consiglieri che non ravvisano motivi ostativi a 

che Finzi accetti tale incarico, ritenendo l’occasione utile quale esperienza per affinare il tema. 

3. ATTIVITÀ DEGLI UFFICI – AGGIORNAMENTO (DIRETTORE) 

L’ing. Minotti riferisce che è stata completata la parte della messa in mora degli iscritti morosi 2014-

2019 circa 500 iscritti) il cui iter di sospensione si completerà presumibilmente a fine maggio  

Sono state inviate oltre 700 comunicazioni di diffida ad adempiere per i colleghi che non hanno 

comunicato la PEC, di cui circa 400 sono state assegnate o recuperate. 

Alcuni iscritti hanno comunicato la PEC aziendale; in tal caso è stata preparata una comunicazione 

per costoro, pregandoli di dotarsi di mail personale, ovvero dando conferma che la mail aziendale 

sia ad uso personale. 



 

Il progetto SPID sta procedendo: è stato fatto un check per le attività che si vorrebbero portare avanti 

e sarà completato forse già entro prossimo consiglio. 

E’ stato fornito il supporto al gruppo di lavoro che ha esaminato le richieste di inserimento nel 

Registro Speciale Consulenti Tecnici e Commissari ad Acta, istituito dal Consiglio di Presidenza della 

Giustizia Tributaria. 

Circa la presenza in persona negli uffici, c’è massima libertà di recarvisi. L’implementazione di 

Windows 365 ha facilitato i compiti, visto che tramite l’applicazione Rainbow funziona anche da 

centralino. Anche l’efficienza e le risposte alle telefonate sono ontime. 

La Segreteria iscritti ha ancora una parte di gestione cartacea di documentazione e quindi il 

personale preferisce recarsi in ufficio almeno uno o due giorni alla settimana, si è suggerito l’uso dei 

mezzi propri. 

Non si è avuto riscontro dagli iscritti di mancato funzionamento degli uffici. 

Recentemente è stato svolta la formazione obbligatoria per i dipendenti in materia di sicurezza ed 

Igiene del Lavoro. 

7. ELENCO ESPERTI: PUNTO DELLA SITUAZIONE ( DIRETTORE) 

Il Direttore riferisce che 49 tra Consiglieri e Componenti di commissione si sono iscritti al progetto. 

Penati provvederà a sollecitare le Commissioni ad iscriversi anche per poter evidenziare e sanare 

eventuali incompletezze, prima di mandare comunicazione agli iscritti.  

4. ACCORDO TRA OIM E CSPFEA S.C. C PER CONCESSIONE DEL SOFTWARE OASYS 

MASSMOTION ( LURASCHI) (Del. 03) 

Luraschi richiama quanto già illustrato nel corso dello scorso Consiglio e chiede al Consiglio di 

stanziare un importo di 1420,00 euro/anno + IVA, per 5 anni, (a fronte di un costo di listino del 

software pari a 25.000 euro), per sostenere la convenzione, con la quale il docente avrà in 

dotazione le copie per gli aspiranti ingegneri, discenti dei corsi Universitari, e per 5 mesi per tutti i 

professionisti partecipanti ai corsi di ingegneria della sicurezza antincendio organizzati c/o 



 

Fondazione dell’Ordine ingegneri di Milano.   

Luraschi riferisce che I corsisti OIM sono stati per il 2020 circa 1200, di cui circa 90 -100 per il 

corso base + circa 400 per gli aggiornamenti. Dato che ciascuno frequenta più di un 

aggiornamento, considerando 500 persone, avremmo un costo inferiore a 3 euro a persona per la 

licenza. 

Il contratto sarà valido fino al 31/12/2026 e potrà essere rinnovato previo accordo scritto tra le parti.  

Il Consiglio delibera tale stanziamento. (Letto e approvato seduta stante) 

7 BIS. EVENTI FORMATIVI IN MATERIA DI P.I. IN COLLABORAZIONE CON UMAN (Del 04 

Davide Luraschi riferisce che Uman è una società di progettisti e installatori di linee antincendio. La 

Commissione antincendio ha deciso di riproporre una decina di corsi già svolti ma per i quali si è 

voluto aumentare il livello di approfondimento coinvolgendo anche tale società.  

Chiede al Consiglio di voler approvare detti corsi e di concedere i CFP proposti, il cui elenco è 

riportato nell’allegato 2 al presente verbale  

Il Consiglio approva (Letto, confermato seduta stante) 

5. MILANO DIGITAL WEEK – AGGIORNAMENTO (IANNICELLI) 

Viene fatto entrare Carmelo Iannicelli.  

Iannicelli ricorda che il Covid ha evidenziato il ritardo dell’Italia nelle telecomunicazioni e riferisce 

che con i fondi europei il Governo sta portando la fibra anche nei piccoli comuni. C’è una altra rete 

Enel (Openfiber) e potrà essere decisa una fusione delle reti, pertanto occorreranno a breve delle 

scelte politiche.   

Le telecomunicazioni sono una realtà squisitamente milanese e lo scopo della commissione é 

acquisire un ruolo nelle istituzioni facendo crescere la visibilità dell’Ordine non solo a livello milanese, 

ma anche in un più ampio territorio. 

Nell’ambito di Milano Digital Week l’Ordine e la Consulta Regionale degli Ingegneri della Lombardia 

hanno organizzato, venerdì 19 marzo ore 14:30 – 18:30 un evento dal titolo “Lo sviluppo pervasivo 



 

della rete a banda ultra larga quale strumento di resilienza del sistema-paese: quali modelli di 

sviluppo infrastrutturale, assetti organizzativi e linee di azione future”.  

Aprono l’evento l’ing Enrico Mariani e l’ing. Pietro Vassalli Presidente dell’Ordine degli Ingeneri della 

provincia di Varese, interverranno Iannicelli stesso, Assuntela Messina, neo Sottosegretario di Stato 

al Ministero dell'innovazione tecnologica e la transizione digitale, Claudia Maria Terzi Assessore alle 

infrastrutture Trasporti e Mobilità sostenibile della Regione Lombardia, Roberta Cocco, Assessore a 

Trasformazione digitale e Servizi civici del Comune di Milano, Carmine Pacente Presidente 

Commissione Affari Europei del Comune di Milano, Presidente Dipartimento Europa Anci Lombardia 

e Membro Comitato Europeo delle Regioni, Laura di Raimondo Dg ASSTEL, ciascuno illustrando 

contesto, aspetti tecnici, politico-organizzativi e finanziari che gli sono propri. 

A Maurizio Decina, professore emerito del Politecnico di Milano sono affidate le conclusioni ed una 

rappresentazione prospettica delle telecomunicazioni nel 2030 con particolare riferimento ai nuovi 

indirizzi del piano di ripresa che aiuterà l'UE ad uscire dalla crisi e getterà le basi per un'Europa più 

moderna e sostenibile. 

Iannicelli si congeda con i ringraziamenti del Consiglio 

8. AGGIORNAMENTO CPD: DELIBERA CORSI E ASSEGNAZIONE CFP (BARETICH) (Del05, 

06 

Baretich preliminarmente sottopone al Consiglio la questione interpretativa circa l’area territoriale da 

considerare per l’assegnazione dei CFP per i corsi antincendio agli ingegneri iscritti ad altro Ordine. 

La questione si pone per i corsi antincendio che siano stati presentati al Comando VV.F. unitamente 

a Ordini o Collegi di altra professione e di territori per i quali non è presente, tra i proponenti, anche 

l’Ordine degli ingegneri cui è iscritto il discente.  

Dopo discussione il Consiglio decide che i colleghi iscritti ad Ordini degli Ingegneri non proponenti il 

corso si vedranno riconosciute le ore di formazione antincendio, mentre i CFP potranno essere 

accreditati solo a coloro che rientreranno nei limiti fissati dal CNI. (10% dei partecipanti) (Del 05) 



 

Baretich riferisce al Consiglio in merito allo stato di avanzamento lavori del CpD e consegna gli 

allegati elenchi degli eventi formativi programmati, peraltro già trasmessi ai Consiglieri, relativi alla 

riunione del CpD del 10 marzo 2021, a cui sono stati riconosciuti CFP come dettagliato (13 eventi 

per 53 cfp per corsi organizzati dalle Commissioni) (All. 3) 

Il Consiglio prende visione di ogni singolo evento con le rispettive locandine e i programmi 

Il Consiglio quindi 

Delibera (Del. 06) 

di approvare gli eventi formativi programmati sopracitati e l’assegnazione dei relativi CFP 

(Letto, confermato seduta stante) 

9. VARIE ED EVENTUALI ( Del. 07) 

Circolare voucher per la Formazione degli iscritti partirà in settimana, si è preferito dare precedenza 

ai solleciti delle quote. 

CNI ha comunicato che il Congresso si svolgerà a maggio in via telematica, Se ci si iscrive  entro 

il 31 marzo, la quota sarebbe per l’Ordine di circa 7500,00 euro. Il Consiglio decide di effettuare il 

versamento, delegando il Tesoriere ed il Segretario a pagare l’importo minimo possibile. (Del. 07) 

Elezioni del Consiglio. Il CNI ha inviato una circolare in merito al rilascio della piattaforma e uno 

schema di delibera da adottare e inviare l Ministero di Giustizia, oltre che al CNI stesso. Consigliere 

Segretario e Tesoriere con il Direttore, prepareranno la delibera da sottoporre alla prossima 

riunione di Consiglio. 

Bosetti introduce il tema della programmazione degli eventi di formazione per l’autunno, chiedendo 

che le Commissioni si adoperino per costruire un palinsesto prima della scadenza elettorale.  

Roderi riferisce sul Bando N 3 per le nomine nelle partecipate del Comune di Milano per il quale è 

stato fatta la raccolta delle candidature tramite il sito per n. 3 Enti: MM4, Associazione Milano & 

Partners e Museo della Scienza e della Tecnica  

Ordine di Bolzano, che ha organizzato un corso Aedes con l’Ordine di Milano, avuto il parere 



 

contrario del CNI ad accreditare tali corsi come formativi, ha deciso di chiedere direttamente alla 

protezione civile l’autorizzazione per effettuare gli accrediti, in modo da bypassare il CNI. Milano si 

è affiancato ed ha coofirmato tale richiesta anche per corsi futuri. 

Prossima riunione di Consiglio 24 marzo 2021 ore 18:00  

     IL CONSIGLIERE SEGRETARIO                                IL PRESIDENTE 

           Maria Gabriella Parlante                                           Bruno Finzi 

 


